
 

 

Jahreshauptversammlung vom 23.April 2023 

Punkt 1: Eröffnung  

Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden Bernhard Brinkmann.  

a).Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Es wird festgestellt, dass die Versammlung beschlussfähig ist. 

b) Genehmigung der vorläufigen Tagesordnung 

 Die vorläufige Tagesordnung wird einstimmig als Tagesordnung festgelegt. 

c) Wahl eines Versammlungsleiters 

 Es wird einstimmig festgelegt, dass der 1.Vorsitzende Bernhard Brinkmann die 

 Versammlung leitet. 

Punkt 2: Grußworte der eingeladenen Gäste 

Da der Bürgermeister nicht erschienen ist, gibt es keine weiteren Grußworte. 

Punkt 3: Genehmigung des Protokolls der 

Jahreshauptversammlung 2022 

Das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung vom 18.09.2022 wurde einstimmig 

genehmigt und angenommen. 

Punkt 4: Bericht des 1. Vorsitzenden                                                                          

Alle Hallenzeiten wurden genutzt. Es gibt noch ein Zeitfenster am Donnerstagabend, das 

derzeit vom Tischtennis genutzt wird. Hier ist ein weiteres Sportangebot (Fitness für 

Erwachsene) durch den Trainer Alexander Kipke geplant. Details sind noch nicht bekannt. 

Alexander Kipke wird im ersten Schritt freitags für 7-9 jährige Jungs Fitnesstraining anbieten. 

Im zweiten Schritt kann dann auch für Jugendliche und Erwachsenen ein Angebot für den 

Donnerstagabend erstellen werden. 

 Auch in diesem Jahr findet wieder das Heimatfest statt. Der VfL Börnsen hat folgende 

Programmpunkte dem Veranstaltungskomitee vorgeschlagen: 

• Super Cocktails von den Hobby-Mixern                                                                                                                                        

• Tischtennis für Jedermann 

• Kinderturn-Parcours 

• Bubble-Football 

• Run The Beast 

 

Aktuell wird durch ein Graffiti-Projekt die Abdeckhaube der Hochsprunganlage verschönert. 

Federführend ist hier der Jugendtreff Börnsen. Der VfL beteiligt sich mit 325 €. Die 



 

 

Gesamtkosten des Projektes belaufen sich auf ca. 1.600 € und wird durch anderweitige 

Bezuschussung finanziert. 

Der Vorstand prüft aktuell eine Anpassung der Übungsleitervergütung. Die Stundensätze 

sollen angepasst und neu bewertet werden sowie eine Regelung zum Fahrtkostenzuschuss 

enthalten. 

Durch die Kooperation mit dem ESV wurden Sportabzeichen abgenommen. Von Seiten des 

VfL wirkte Jens Naundorf. 

Punkt 5: Ehrungen 

Insgesamt werden 27 Mitgleiter geehrt: 

• Die Ehrung für 10-jährige Mitgliedschaft (18) erfolgte auf der Vorstandssitzung im 

Januar. 

• 4 Mitglieder sind seit 25 Jahren dabei, 2 Mitglieder waren anwesend und wurden 

geehrt 

Kerstin Witthöft und Salvatore D‘Adeo wurden Nadel, Urkunde, Kugelschreiber und 

ein Gutschein als Präsent überreicht. 

• 3 Mitglieder sind seit 40 Jahren dabei, 1 Mitglied waren anwesend und wurde geehrt. 

Gretel Steiniger wurden Nadel, Urkunde, Kugelschreiber und ein Gutschein als 

Präsent überreicht. Sie hat allein über 30 Jahre die Gruppe „Fit ab 50“ geleitet. 

• Für 50 Jahre Mitgliedschaft werden 2 Mitglieder geehrt.  

Aus terminlichen Gründen konnten Ursula Mahlcke und Erika Wonerow nicht 

persönlich teilnehmen, die Ehrung wird aber durch Bernhard Brinkmann nachgeholt.  

• Die scheidende Kassenprüferin Bärbel Berg erhielt als kleines Dankeschön für Ihre 

Tätigkeit einen Gutschein. 

• Bernhard Günther, der sich nicht wieder als Sportwart zur Verfügung stellt, erhält 

einen Blumenstrauß als Dank für seine 6-jährige Vorstandstätigkeit. 

Punkt 6: Bericht des Sportwartes und der Spartenleiter  

Sportwart: 

Der Sportbetrieb läuft wieder normal. Es gab keine gemeldeten Unfälle. Aktuell wird für das 

Haushaltsjahr 2024 von Bernhard Brinkmann zusammen mit Svenja Olivier, Bettina Klahn, 

Christina Lührs und der Schule eine Liste von neuen erforderlichen Sportgeräten für die 

Turnhalle erstellt, die dann beim Ausschuss für Kultur, Bildung, Schule und Sport eingereicht 

wird. Wir haben die Erwartung, dass hierfür die erforderlichen Haushaltsmittel für 2024 

entsprechend zur Verfügung gestellt werden. 

Spartenleiterberichte 

• Fitness-Gym - Bettina Lebender 

Die Gruppe ist weiterhin gut besucht. Es macht viel Spaß. 



 

 

• Body-Gym – Tina Glück 

Die Gruppe ist sehr gut besucht, zeitweise wird die Teilnehmerobergrenze erreicht. 

• Thai Chi / Qigong – Susanne Sander 

Auch hier sind sehr gute Teilnehmerzahlen zu verzeichnen. Die Arbeit macht Spaß 

und die Rückmeldungen der Teilnehmer sind positiv. 

• Senioren-Gymnastik - Elke Schulz  

Aktuell 39 Teilnehmerinnen. Alles klappt sehr gut. Die Gruppe hat sich verjüngt. Es 

sind nun auch noch arbeitende Mitglieder dabei, die sich für die Vormittagsstunde kurz 

eine Arbeitspause gönnen. 

• Leichtathletik - Jens Nauendorf 

In der Zeit am Montag von 16:30 Uhr bis 17:30 Uhr sind aktuell 15 Kinder ab 8 Jahre. 

16 Erwachsene und 11 Kinder haben im letzten Jahr das Sportabzeichen geschafft. 

Darunter der älteste Teilnehmer des Kreises Hans Jürgen Meier mit 89 Jahren, der das 

goldene Abzeichen erfolgreich abgelegt hat.  

Montags können auch die Erwachsenen ab 17:30 Uhr für ihr Sportabzeichen üben.  

• Triathlon - Jens Nauendorf 

Sparte wird kleiner. Aktuell 7 Teilnehmer mit Startpässen. Zwei Kampfrichter hatten 

diverse Einsätze, zum Beispiel beim Marathon in Hamburg und Berlin sowie bei der 

EM in München.  

Der Hachede-Triathlon wird abgewickelt und von einem anderen Veranstalter 

fortgeführt.  

Bei der Landesmeisterschaft in Kiel hat C. Lehmann den zweiten Platz im Sprint 

erreicht. 

• Radsport - Jens Nauendorf 

Aktuell nur noch 4 Teilnehmer. Zwei davon konnten Auszeichnungen erhalten. 

• Eltern-Kind-Turnen – Bettina Klahn 

Die neue Zeit am Montagnachmittag hat sich gut etabliert. Aktuell 11 feste Kinder und 

3 die ab und an dabei sind. 

• Hobby-Kick – Bernhard Brinkmann 

Immer Montagabends treffen sich Hobbykicker aus allen Altersklassen. Auch viele 

Jugendlich nutzen die Gelegenheit einfach Fußball zu spielen. Die Atmosphäre ist 

entspannt und auch dieses Jahr ist wieder ein verlängertes Wochenende auf Fehmarn 

geplant. 

 



 

 

• Geräteturnen I & 2 

In beiden Gruppen zusammen 30 Kinder. 22 davon haben am Ostereicup 

teilgenommen. Der Wettkampf war für alle erfolgreich und hat Spaß gemacht. Es gibt 

aktuell eine Warteliste für die Aufnahme weiterer Kinder, da immer noch dringend 

Übungshelfer fehlen. Einige der Neuzugänge sind aus Wentorf. Es gingen aber auch 

Kinder, die mehr gefordert werden möchten, nach Escheburg oder Wentorf. 

Der Nikolaus-Wettkampf wurde eingestellt, so dass es wohl bei einer 

Wettkampfteilnahme in diesem Jahr bleibt. 
 

 

• Kinderturnen – Christina Lührs 

Es gibt aktuell 3 Gruppen mit je 15 – 20 Kindern. Christina hat tolle Helfer und freut 

sich auf das nun kommende weitere Angebot für Jungs durch Alexander Kipke. 

• Gutes für den Rücken - Annegret Burmester 

Das Angebot wird weiterhin gut angenommen und die Arbeit macht Spaß. 

• Tischtennis - Robert Sander 

Nach wie vor gut besucht. Stellenweise kommt die begrenzte Hallenkapazität an ihre 

Grenzen.  

Eine 13-jährige Sportlerin hat sich unter die letzten 16 gespielt und es somit in die 

Rangliste geschafft. 

Die zusätzliche Zeit am Donnerstagabend für die Erwachsenen wird nicht so gut 

angenommen. Die erste Herrenmannschaft musste Mangels Spieler zurückgezogen 

werden. 

Es gibt eine Damenmannschaft aus einer Spielgemeinschaft mit Wentorf. 

Bei den Erwachsenen konnten der ein oder andere Neu-/ Wiedereinsteiger verzeichnet 

werden. Man freut sich über weitere, gerne auch mehr weibliche Spieler. 

• Lauftreff - Jens Wonerow (Vertreten durch Rolf Braun) 

Findet nach wie vor regelmäßig statt und macht sehr viel Spaß. 

 

Sabine Arnold ergänzte, dass Hans-Jürgen Meier auch im Tischtennis noch aktiv ist, trotz 

seines hohen Alters von fast 90 Jahren. 

Ergänzung Annegret Burmester: Die blauen Gleichgewichtsmatten sind stark in 

Mitleidenschaft gezogen. Bernhard Brinkmann wird dies bei den Geräteanschaffungen 

berücksichtigen und prüfen.  

  



 

 

Punkt 7: Bericht des Kassenwartes 

Finanzlage ist gut. Es ist ein Guthaben von ca. 96.000 € zu verzeichnen. Das sind 3.000 € 

weniger als im letzten Jahr. Grund dafür ist, dass im Jahr 2022 wieder mehr Kurse stattfinden 

konnten und somit waren auch mehr Übungsleiterkosten anfielen. 

Aktuell sind ca.700 Mitglieder im Verein gemeldet. 25 Mitglieder haben sich zum 30.06.2023 

abgemeldet. Damit bleibt die Mitgliederzahl zu den Vorjahren stabil. 

Punkt 8: Bericht der Kassenprüfer 

Die Kasse war ordentliche geführt. Es gibt keine Beanstandungen. Die Kassenprüfer schlagen 

vor, den Kassenwart und den Vorstand zu entlasten. 

Punkt 9: Entlastung des Vorstandes 

Der Kassenwart und der Vorstand wurden einstimmig von der Mitgliederversammlung 

entlastet 

Punkt 10: Wahlen 

• 1. Vorsitzender 

Kein Gegenkandidat – der aktuelle 1. Vorsitzende stellt sich erneut für 2 Jahre zur 

Verfügung. Bernhard Brinkmann wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

• Pressewart 

Kein Gegenkandidat – der aktuelle Pressewart stellt sich erneut für 2 Jahre zur 

Verfügung. Florian Riepe wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

• Sportwart 

Conny Fleckstein meldet sich für das Amt des Sportwartes. Sie wird einstimmig gewählt 

und nimmt die Wahl an. Bernhard Brinkmann sichert ihr für die Anfangszeit seine 

Unterstützung zu. 

• Kassenprüfer 

Bernhard Günther stellt sich zur Wahl, wird einstimmig für die kommenden 2 Jahre 

gewählt und nimmt die Wahl an. 

Punkt 11: Bestätigung der Spartenleiter  

Die Spartenleiter wurden einstimmig von der Mitgliederversammlung bestätigt. 

Punkt 12: Beschluss über vorliegende Anträge 

Es liegen keine Anträge vor, somit sind keine Beschlüsse zu fassen. 

Punkt 13: Mitteilungen 

Keine. 



 

 

Punkt 14: Sonstiges:                                                        

Frage zur Nutzung des Tennisraums: Es gibt hier eine Doppelnutzung durch den VfL und die 

OGS. Da die Nutzung der OGS nur bis 17 Uhr vorgesehen ist, gibt es für den VfL keine 

Beeinträchtigung. 

Ende 16:20 Uhr 

 

………………………………….    …………………………………….. 

(Svenja Olivier)      (Bernhard Brinkmann) 

Schriftführerin       1. Vorsitzender 
 

 

 


